

Zusammenfassung Stammtisch-Nord: 11. Juni 2018 – Kevelaer

Fördermöglichkeiten für entwicklungspolitische Bildungsarbeit

- Die vorgestellte Übersichtstabelle mit den Förderprogrammen von Brot für die Welt, dem Katholischen Fond und Engagement Global findet Ihr hier: <https://fair-rhein.de/wp-content/uploads/2018/06/fair-rhein.de-tabelle-zu-foerdermoeglichkeiten.pdf>
- In allen Fällen empfiehlt es sich, vor Einreichung eines Antrags, Kontakt zu den aufgeführten Ansprechpartnern aufzunehmen.
- Da die Formulare laufend aktualisiert werden, bitte immer die hinterlegten Links benutzen und die aktuellen Formulare herunterladen.
- Bei Fragen zu der Tabelle, gerne kurz bei mir melden.

Neue Datenschutzverordnung

- Ab Ende Mai gilt die neue Datenschutzverordnung der EU, woraus sich auch ein paar Pflichten für Weltläden ergeben.
- Die entsprechende espresso-Ausgabe zum Thema findet Ihr hier: https://gallery.mailchimp.com/2c90e8041e146a1c0526fca91/files/9479f61d-b29a-410d-8653-0a51b6df7426/espresso_nr_12_april_2018_Datenschutz_fin_web.pdf
- Für Websites muss über eine Datenschutzerklärung nachgedacht werden, sobald Ihr mehr als eine statische html-Seite habt. Heißt, sobald entweder ein Analyse-Tool wie Google Analytics benutzt wird, oder irgendwo sog. Cookies gesetzt werden (was z.B. bei WordPress Standard ist). Auf <https://fair-rhein.de/>, bzw. <https://fair-rhein.de/datenschutz/> seht Ihr wie so etwas aussehen kann.

Kampagnen / Aktionsreihe

- Perspektivisch soll die Aktionsreihe der Weltläden am Niederrhein evtl. mehr mit der Kampagne vom Weltladen Dachverband und Forum Fairer Handel verbunden werden.
 - Dabei ist die Idee ein konkreteres Unterthema zu finden, dass nah am eigenen Weltladen ist und mehr praktische Handhabung ermöglicht.
 - Evtl. dann im Zeitraum der Fairen Woche
 - Mit internen Schulungen zum jeweiligen Thema
 - Mit ergänzenden Materialien, wie Aktionsideen und Ansprechpartnern, Postern, einer Artikelliste mit passenden Produkten, einer Schaufenstergestaltung und einer Muster-Pressemitteilung

Ethisches Investment:

- Details zur eigenen Bank findet Ihr z.B. hier: <https://www.fairfinanceguide.de/>
- Wer sich als Privatanleger über Fonds oder Aktien informieren will, wird z.B. hier fündig: <http://www.nachhaltiges-investment.org>
- Alle Infos zur Geldanlage bei Oikocredit findet Ihr hier: <https://www.westdeutsch.oikocredit.de/investieren/geldanlage-beim-foerderkreis>

Eintrag bei Google-Maps

- Wenn der eigene Weltladen nicht über Google gefunden wird, kann kostenlos einen Eintrag bei Google-Maps machen: https://www.google.com/intl/de_de/business/ (Google-Konto erforderlich!)
- Wenn Ihr selbst kein Google-Konto habt, könnt Ihr euch auch gern bei mir melden, dann nehme ich den Eintrag vor.

Veranstaltungen in der Region:

- 18.09.: "Wasser - ein menschliches Grundrecht...": Der Themenabend befasst sich mit Fragen zur globalen Wassersituation und mit den Herausforderungen im Wassermanagement, die sich durch den Lebensstil der Menschen ergeben: Verschmutzung der Wasservorräte, Müllablagerungen im Meer, sich ändernde Klimaverhältnisse mit den daraus resultierenden Folgen für die Menschen und Konflikte um die lebenswichtige Ressource. Der Abend soll einen Überblick über diese Zusammenhänge geben als auch zeigen, wie Misereor in der Projektarbeit versucht, darauf Antworten mit den Menschen in Afrika zu erarbeiten. Gleichzeitig soll er zur Diskussion dazu anregen, wie wir als aktive Teilhaber der sich ändernden Wassersituation positiv Einfluss nehmen können, damit die Ressource geschützt und für kommende Generationen erhalten bleiben kann. Am 18.09. um 19.30 Uhr im Evangelischen Gemeindehaus, Heilig Geist Gasse in Geldern. Der Weltläden in Geldern und Kevelaer haben Fachreferentin Jutta Himmelsbach (Misereor) eingeladen.
- 10.10.: Ulrich Christenn, Referent für Ökumenische Diakonie in der Diakonie Rheinland-Westfalen-Lippe, referiert über Ernährung, Landwirtschaft und eine nachhaltige Nahrungsmittelproduktion. Im ev. Gemeindehaus in Kalkar – nähere Infos folgen.

Nächster Stammtisch in Kevelaer: 08. Oktober um 19 Uhr im Hotel Goldener Löwe